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5月12日，天津天海足球俱乐部官方微博发布公告称，经过深思熟虑，俱乐部不得已做出决
定：俱乐部正式宣告解散。 这一沉重的消息立即震惊体坛，本报第一时间专访了天海教练组组长
李玮锋，40分钟的谈话中不难发现，李玮锋对球队有着难以割舍的情怀，对事态发展到今天也略
显无奈，对其中黑幕淡然笑之，坚信见不得光的事早晚会浮出水面，另外，李玮锋还要处理俱乐部
的善后事宜，尽可能帮助到每一位球员。

天海足球俱乐部遇到危机不是一天两天的

事情，相关部门也想了很多预案，也有多家机构

洽谈意愿接受，无论俱乐部多么艰难，李玮锋和

他的团队都一直没有放弃。 最让李玮锋感动的

是，即便俱乐部欠薪三四个月，没有一个球员撂

挑子不干，正常训练，保持最好状态，在李玮锋看

来，这是一个职业球员应有的基本素质。

“我非常感动，这些孩子在最艰难的时候没

有选择放弃，有时候他们并不知道权健集团正在

和很多企业谈接手的事情，他们更多地从网站或

外界了解到一些负面的消息，但没有一个人产生

负面情绪，他们坚持训练，他们一直到3月初才知

道权健和万通正在沟通，但得到的消息却是俱乐

部即将解散。 在此之前，他们（指俱乐部球员）都

曾一直抱着希望球队能活下来， 而且干劲十足，

最终结局确实令人感到遗憾！ ”

不久前， 社交平台曝出猛料， 揭发国内某

职业经理人花钱雇人诋毁天海 ，并配上了揭发

俱乐部内部财务审批的单据 ， 在单据中很明

确写明了费用是多少钱 （一些截图曾经传向

互联网 ）， 用于发布诋毁天海和万通的材料 ，

后来 ， 相关涉事人员第一时间到派出所澄清

并报案 ，此事目前尚未有最终定论 ，那么这件

事是空穴来风还是另有隐情 ？ 对此 ，李玮锋也

给出自己的解读。

“这件事我真的不想多说什么，毕竟已经过去

了，平常心去对待，未来这个东西是真是假，我相

信肯定有更多的人会了解真相， 我现在就想着怎

么把善后的事情处理好。 ” 从李玮锋的话不难看

出，面对此事他也略显无奈，只能一笑而过，但愿

这一切都是虚无，如果真有黑幕，那才是中国足球

的悲哀。

李玮锋在圈内口碑很好， 为人坦诚、 踏实、低

调，从不耍大牌，在与记者的聊天过程中，从他的语

气中更多的是感受到无奈以及惋惜，没有丝毫的抱

怨，或者把责任归咎于谁，在他看来，自己手下球员

的利益才是第一位的，如何做好善后，保证每一个

球员的伤害降到最低，这是李玮锋目前的工作。

天海解散，外界球迷都感到非常困惑，难

道俱乐部出现问题早期就没有预兆，没有解

决方案吗？另外，投资人出现问题，俱乐部球

员、 教练想了很多办法为什么解决不了呢，

他们的不甘心和努力都没有换来球队起死

回生，在那个动荡时期，天海俱乐部到底经

历了什么？

一位知情人士透露了当时天海的状况：

“其实去年年底的时候， 俱乐部大部分人还

没有做最坏打算，很多球员甚至到了年初才

陆续得到一些不好的消息。

当时球队很多人给当地相关部门写信，

希望能够出台一些解决办法，当时也想了很

多，比如球迷众筹获得更多资金，毕竟很多

俱乐部是这么操作的。 另外，很多球员自愿

提出降薪，而且也没有非要逼着俱乐部偿还

那几个月的欠薪，一切初衷就是为了挺过难

关，但这些都行不通，俱乐部负责商业的工

作人员也到处拉赞助， 最终还是不了了之，

可以说 ，球队从上到下都努力过了，还是不

行 ， 只能用四个字形容结局 ，‘遗憾 ’、‘悲

哀’。 ”

从天海出现问题到解散，中国足协一直

没有明确态度，如何解决，怎样扶持，相关部

门都没有给出更好的办法。 据知情人透露，

曾经有三家企业想过接手天海，但因为俱乐

部管理权、商务权等条款限制，最终也没能

成行。

“据我了解，自从天海出现问题之后，权健

集团一共与三家企业进行了洽谈， 他们分别

是北京复兴药业、宝姿，再就是万通，但最终

没有成行。其实，当时权健把宝都压在了最后

一家企业万通身上，但迟迟谈不拢，权健希望

万通以商业赞助或者冠名的形式加入， 而万

通希望以入股全盘接手的方式进入， 万通想

拿到俱乐部绝对话语权以及管理权， 但权健

始终不肯放权，双方谁也不让步，最终这件事

没有谈成，还是非常可惜的。 ”

据天海内部传出的消息， 原先最早接洽

权健的是北京复兴药业， 对于俱乐部收购诚

意十足。只是在双方初步沟通后，束昱辉方面

觉得没有必要转让给一家医药公司。或许“同

行是冤家”，在天海“零转让”，北京复兴药业

再度前来洽谈， 却因为种种原因未能达成协

议。反倒是相关部门找来的万通地产，一直和

天海来回倒腾。

至于另外一个颇具诚意的收购方， 主营

高端女装品牌的宝姿（中国）集团，考虑到天

海受制于转会市场难以增强实力而导致降级

风险大增，所以更愿意以赞助的形式介入，因

而最早出局。
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专题撰稿 特约记者 宇飞

球员的不放弃让我感动谈感受

让球员的伤害降到最低议传闻议传闻

球迷众筹、自愿降薪、商业赞助……

在结束采访的时候， 李玮锋也表达了未来的打算

以及去向，对于是否可能再回深圳，李玮锋没有给出

明确答案，他只是透露，自己的孩子还在那边，尽量以

家庭为重，但未来去哪还不确定。 不过李玮锋也有另

一个想法，他考虑过去国外学习深造，一来远离喧嚣，

平静一下，二来学习先进知识，回炉深造。

对于是否可能去大连的传闻，李玮锋说：“我对大

连足球一直非常敬重，从甲A到今天，大连足球在中

国足球的地位举足轻重，一直没有离开，我真切希望

大连人能够重振万达雄风，未来中超赛场上，能够再

次看到当年大连万达的影子，我感觉会有更多的球迷

乃至国人会感到兴奋， 至于我将来能否去大连人，这

些都要看缘分。 另外，我也考虑过从青训出发做些什

么，我不是为了赚钱，只想做些有意义的事情，希望中

国足球能够从零开始， 真正地发掘人才从而崛起，这

也是我的追求和理想。 ”

畅未来 想回深圳，还想去国外深造

三家企业曾想接手 束昱辉不想卖给“同行”

李玮锋曾经踌躇满志


